

HISTORIA DE NUESTRA ASOCIACION AME

La AME ha cumplido veintisiete años en 1991.

Se fundó en el mes de julio de 1964 a impulsos del entusiasmo de un grupo de profesionales de organismos centrales y regionales del entonces Servicio Meteorológico Nacional.

En los estatutos de la AME, refundidos y actualizados por la autoridad competente en 1970, nuestra asociación se brinda a todos los profesionales de la Meteorología que lo deseen, y a aquellas otras personas o entidades especialmente interesadas por los problemas y aplicaciones de dicha Ciencia. Entre sus fines de carácter económico y social están el fomentar la unión, ayuda y compañerismo entre profesionales y personas interesadas por la Meteorología; promocionar servicios asistenciales y de seguros, sobre una base mutualista, etc. Entre sus fines está también difundir la importancia de la Meteorología y sus aplicaciones: organizar jornadas científicas, seminarios y simposios; establecer relaciones con entidades afines y extranjeras; atender consultas técnicas de orientación y asesoramiento; colaborar con los organismos del Estado que tengan a su cargo la Meteorología Oficial (INM), etc.

La AME está regida por una Junta de Gobierno elegida por votación entre todos los asociados en el acto de la Asamblea General; dicha Junta se reúne con carácter ordinario una vez al año. Los acuerdos de la Asamblea y de la Junta de Gobierno que la representa, son siempre tomados por mayoría de votos.

A continuación, mientras seguimos realizando nuestra labor presente con visión de futuro, vamos a analizar de forma resumida el historial —clima y efemérides— de estos pasados años de la AME:

Presidentes

A lo largo de este tiempo hubo varios presidentes que impulsaron adelante la Asociación y batallaron en su gestión y desarrollo. Para los ya fallecidos, nuestras oraciones; a los demás, nuestro cordial saludo.

Los citamos a continuación por orden cronológico:

1. D. José ALIA POUS (1964-65).
2. D. José TAPIA CONTRERAS (1966-67). Ya fallecido (E. P. D.).
3. D. Alberto LINES ESCARDO (1968-70).
4. D. Lorenzo GARCIA DE PEDRAZA (1971-72).
5. D.^a Felisa MARTIN BRAVO (1973-74). Ya fallecida (E. P. D.).
6. D. Mateo SANZ VEGA (1975-78).
7. D. Jaime MIRO-GRANADA GELABERT (1978-81).
8. D. Mariano VICENTE JORDANA (1982-85). Ya fallecido (E. P. D.).
9. D. Jaime MIRO-GRANADA GELABERT (1986-90), por reelección.
10. D. Lorenzo GARCIA DE PEDRAZA (1990-1992).

De su buen hacer y competencia queda el refrendo en las actas de las Asambleas Generales de AME y en las jornadas, conferencias y actos llevados a cabo.

Jornadas

Uno de los mejores «escaparates» de la AME, que le ha dado mayor prestigio a la Asociación ante organismos oficiales y privados, han sido las Jornadas Científicas. A su brillantez contribuyó la colaboración y dedicación de los compañeros de provincias en donde se realizaron y los oradores que altruistamente nos aportaron sus documentadas conferencias. La asistencia a las jornadas constituyen siempre un motivo de reencontro y compañerismo muy afectivo y estimulante.

ORDEN	AÑO	POBLACION	TEMA
I	1969	Salamanca	«Meteorología y Automatismo»
II	1970	Alicante	«Meteorología y Turismo»
III	1971	Santander	«Meteorología y Contaminación»
IV	1972	Sevilla	«Meteorología y Transporte Aéreo»
V	1973	Logroño	«Meteorología y Agricultura»
VI	1974	Málaga	«Meteorología y Navegación Deportiva»
VII	1975	Tarragona	«La Meteorología en la Historia»
VIII	1976	Cáceres-Badajoz	«La Meteorología y la salud»
IX	1977	Córdoba	«La Meteorología, la vid y el olivo»
X	1979	Las Palmas-Tenerife	«Meteorología y Economía de las Islas Canarias»
XI	1980	Mahón-Palma Mallorca	«I Congreso Científico del Mediterráneo Occidental»
XII	1981	La Coruña-Santiago	«La Meteorología y Galicia»
XIII	1982	Jaca	«I Simposio de Meteorología de Alta Montaña»
XIV	1983	Almería	«Meteorología, Aridez y Energías Alternativas»
XV	1984	La Escala-La Molina	«Meteorología del Mar y de la Montaña»
XVI	1985	Ciudad Real-Toledo	«Meteorología y Naturaleza»
XVII	1986	Lisboa-Salamanca	«Coloquio Ibérico de Meteorología y Climatología»
XVIII	1987	Murcia	«Particularidades del Clima del Sureste de España»
XIX	1988	Oviedo-Gijón	«Peculiaridades Climáticas de la España Verde. Montaña y Mar»
XX	1989	San Sebastián	«Cambios Climáticos y Medio Ambiente»
XXI	1991	Alicante-Ibiza	«Tiempo y Clima, Contrastes en la región mediterránea»

Nota: Se han publicado volúmenes de diez Conferencias números: VI, VII, VIII, XI, XIII, XIV, XVI, XVII, XVIII y XX y algunas conferencias sueltas de otras Jornadas en diversos Boletines de AME.

REVISTA DE METEOROLOGIA

La «Revista de Meteorología» comenzó a publicarse en 1982 con el apoyo del Instituto Nacional de Meteorología.

Fue una especie de continuación del Boletín de AME que empezó a publicarse en 1964, con carácter trimestral, y que a lo largo de los años pasó por diversas vicisitudes.

La parte correspondiente a la Divulgación del antiguo Boletín quedó reservada para las Páginas Azules de «Revista de Meteorología».

Los números publicados hasta el presente han sido:

Núm. 0 — diciembre de 1982.

Núm. 1 — junio de 1983.

Núm. 2 — diciembre de 1983.

Núm. 3 — junio de 1984.

Núm. 4 — diciembre de 1984.

Núm. 5 — junio de 1985.

Núm. 6 — diciembre de 1985.

Núm. 7 — junio de 1986.

Núm. 8 — diciembre de 1986.

Núm. 9 — junio de 1987.

Núm. 10 — diciembre de 1987.

Núm. 11 — año 1988.

Núm. 12 — año 1989.

Núm. 13 — año 1990.

Núm. 14 — año 1991. Extra de las Conferencias patrocinadas por CAJA MADRID.

De ellos quedan algunos ejemplares que podrían ser enviados a petición de los Asociados, cubriendo los gastos de remisión.